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第十五屆海峽兩岸商標論壇在北京成功舉辦 

11月 8日上午，由中華商標協會與海峽兩岸商務協調會共同主辦的第十五屆“2023海峽

兩岸商標論壇”在北京成功舉辦。國家知識產權局副局長盧鵬起，以中華商標協會高級顧問身

份，與海峽兩岸商務協調會副會長王桂良、中華商標協會會長馬夫、海峽兩岸商務協調會副會

長兼秘書長黃旭昇等嘉賓親臨論壇並致辭，國民黨榮譽主席連戰先生特為論壇發來賀函。此

外，國家知識產權局港澳臺辦公室副主任盛莉，商標局黨委常委、副局長陳文彤，商標局一級

巡視員徐建宏，北京市海峽兩岸民間交流促進會秘書長鄧勁松等嘉賓亦出席了論壇開幕式。中

華商標協會秘書長吳東平擔任主持人，來自海峽兩岸的知識產權界專家、學者以及知名業界代

表約 200人出席論壇。 
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2023 海 商 會 會 刊 

 

1. 第十五屆【海峽兩岸商標論壇】於北京舉行  2. 海商會第九屆董監事會議暨【巴部農鹼性水生產礦區】參訪      

3. 拜會中國機電商會                        4. 日照莒縣考察交流 

5. 本會獲 TWSE 認可為【董監事進修課程】辦理機構      6. 獲經濟部國貿署【推廣貿易業務補助經費】 

 

第十五屆「2023海峽兩岸商標論壇」開幕式 

http://www.ccicsonline.net/


盧鵬起充分肯定了本次活動，并強調自

2006 年以來,中華商標協會和海峽兩岸商

務協調會已經共同舉辦了十四屆海峽兩

岸商標論壇活動,為深化兩岸商標領域交

流合作，推進兩岸知識產權發展發揮了重

要作用。在這一平臺下，雙方積極交流兩

岸商標工作最新進展,傾聽業界對商標保

護的意見建議,有力促進了兩岸企業對商

標的運用,為改善兩岸營商環境做出了積

極貢獻。 

  海峽兩岸商務協調會副會長兼秘書長黃旭昇在開幕式上宣讀了國民黨榮譽主席連戰先生

的賀函。黃旭昇表示，連戰主席在賀信中高度贊揚了海峽兩岸商務協調會在推動兩岸商標事業

發展、打造兩岸商標品牌，發揮品牌引領作用，

深入發掘兩岸產業的融合及交流方面所做的突出

貢獻。通過務實合作與協商，共同維護了兩岸商

標品牌的正當權益，發揮了至關重要的作用。同

時，連主席還向獲得“兩岸共舉 中華品牌”榮

譽證書的優良品牌企業表示熱烈祝賀，并感謝他

們對兩岸經貿卓越的貢獻。連戰主席并期待透過

此次論壇能夠有效提升兩岸經濟發展、維護商標

品牌價值、優化企業經營環境。最後，連戰主席

祝福活動圓滿成功！ 

第十五屆「2023 海峽兩岸商標論壇」 



在論壇開幕式前，中華商標協會高級顧問、國家知識產權局副局長盧鵬起也會見了海峽兩岸商

務協調會王桂良副會長等代表團代表。盛莉、馬夫、陳文彤、徐建宏、吳東平等參加會見。海

峽兩岸商務協調會代表團對近年來國家知識產權局在保護商標權益方面所作的工作紛紛表示

感謝，對大陸商標工作取得的成就表示欽佩，同時也提出了一些建議和訴求。 

 

 

 

 

國家知識產權局副局長盧鵬起會見海峽兩岸商務協調會代表團代表 

第十五屆「2023 海峽兩岸商標論壇」 

海峽兩岸商務協調會副會長 

王桂良在開幕式中致詞論壇」開幕式 

中華商標協會會長 

馬夫在開幕式中致詞論壇」開幕式 



在論壇的討論中，兩岸專家深入探討了大陸商標行政保護實踐、兩岸商標保護領域的發展以及

品牌國際化所面臨的挑戰和對策等熱點主題進行了闡述和分享，並與兩岸參會代表通過相互問

答的方式積極互動，現場氣氛活躍。 

通過更深入了解兩岸的法律制度、商標品牌事業的發展現狀，兩岸與會代表們可以更好

地維護自身的權益，為企業的發展路徑提供更好的規劃。此外，本次論壇也進一步促進了構建

兩岸商標保護聯繫機制，有助于加大兩岸商標專用權的保護力度、以促進兩岸經貿關係的發

展。兩岸與會人員對論壇的成功舉辦給予高度評價。 

國家知識產權局副局長盧鵬起會見

海峽兩岸商務協調會代表團代表 

第十五屆「2023 海峽兩岸商標論壇」 



中華商標協會和海峽兩岸商務協調會為表揚十五屆支持海峽兩岸商標論壇活動，並促進兩岸商

標品牌合作交流作出傑出貢獻者，特於此次論壇中首次頒發海峽兩岸商標論壇交流活動優秀企

業榮譽證書。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

第十五屆「2023 海峽兩岸商標論壇」 



    海商會副會長兼秘書長黃旭昇在閉幕式致詞中強調了商標在商業活動中的重要性，它對於

企業的品牌形象和市場競爭力具有至關重要的作用。由中華商標協會和海峽兩岸商務協調會共

同主辦的“2023海峽兩岸商標論壇”在北京成功舉行。自 2006年以來，中華商標協會與海峽

兩岸商務協調會建立了制度化的合作機制，并一直保持著密切的合作關係。雙方致力於推動兩

岸商標領域的交流和合作，其中每年輪流舉辦的“海峽兩岸商標論壇”就是卓有成效的交流方

式。“海峽兩岸商標論壇”為兩岸商標品牌領域搭建了一個交流和溝通的平臺，對推動兩岸經

貿關係發展起到了積極作用，得到了兩岸企業的廣泛參與和各界的高度重視和好評。 

  黃旭昇指出，海峽兩岸的商標發展各有特色，相互間的交流與合作也日益頻繁。今年在京

舉辦的第十五屆海峽兩岸商標論壇活動中，經過會中密集的研討，兩岸精闢見解與務實對話，

充分發揮了會議應具有的前瞻性意義的策略性對話平臺功能。此次論壇頒發的“兩岸共舉 中

華品牌”榮譽證書表彰的企業和品牌，不僅代表了兩岸經濟發展的成果，也展現了華人品牌在

國際市場中的實力和影響力。同時，還將擴大兩岸知識產權保護與交流合作，彙聚更多正向的

力量，更標誌著兩岸商標領域的合作開啟了新篇章。 

 

 

第十五屆「2023 海峽兩岸商標論壇」 

第十五屆海峽兩岸商標論壇圓滿舉辦，國家知識產權局副局長盧鵬起與海商會代表團合影 



在京期間，海峽兩岸商務協調會代表團拜會了國台辦潘賢掌副主任、北京市台辦主任霍光峰、

北京市海峽兩岸民間交流促進會領導等人，進行了親切友好的交流。同時，海商會代表團還參

訪了北京集佳知識產權代理有限公司，就兩岸商標代理機構的合作進行座談與考察。北京集佳

合夥人會議主席于澤輝、張海旭所長、

合夥人張亞洲律師、趙雷律師、譚雅琦

律師、李晴律師等熱情接待了海商會代

表團，並組織召開了座談交流會。此

外，海商會代表團還前往北京順鑫農業

股份有限公司牛欄山酒廠，就企業商標

保護等議題進行了座談與考察。通過這

些座談和考察活動，增進了雙方了解，

拓展和深化了交流與合作。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第十五屆「2023 海峽兩岸商標論壇」 

11月8日北京集佳知識產權于澤輝所長與海商會代表團合影 

11月 9日國台辦副主任潘賢掌與海商會代表團合影 



張張平平沼沼董董事事長長率率本本會會董董監監事事赴赴新新竹竹進進行行參參訪訪  

為增進海商會董監事間彼此的交流與合

作，112 年 12 月 20 日(三)上午 10:00 本

會第九屆第四次董監事會議安排於全豐

盛國際集團陳武剛總裁旗下位於新竹橫

山的中央大貝山礦泉水公司「巴部農鹼性

水」生產礦區召開，首先，張平沼董事長

非常感謝陳武剛總裁於百忙之中親赴新

竹橫山現場熱情接待海商會董監事們。也

感謝與會的董監事們出席此次會議，本次

會議除就本會 113年度工作計畫及 113年度

歲出入預算案進行討論外，也藉此參觀「巴部農鹼性水」生產過程。 

 

 

 

海商會第九屆第四次董監事會議 

 董監事赴「巴部農鹼性水」生產礦區考察行 

第九屆第四次董監事會議 

 



第 15 屆海峽兩岸商標論壇會議上頒發為海峽兩岸商標品牌交流做出積極貢獻“兩岸共舉  中

華品牌”榮譽證書。中華商標協會和海峽兩岸商務協調會為表揚十五屆支持海峽兩岸商標論壇

活動並促進兩岸商標品牌合作交流作出傑

出貢獻者，特於論壇中首次頒發海峽兩岸商

標論壇交流活動優秀企業榮譽證書。該授證

舉行，除表達主辦單位對獲證企業長期對兩

岸商標品牌合作交流的貢獻高度認可及敬

意外，並期為擴大兩岸知識產權保護與交流

合作，匯聚更多正向的力量。藉由本次董監

事會議頒發未能親赴北京領獎之董監事旗

下企業。 

 

 

 

海商會第九屆第四次董監事會議 

 董監事赴「巴部農鹼性水」生產礦區考察行 

昇恆昌股份有限公司 

信華國際企業有限公

司 

嶢陽茶行貿易有限公司 
 



臺灣座落於環太平洋的火山地震帶上，饒富溫泉

與好水。陳武剛總裁從東岸太平山探勘至西部各

地，終於在自己的家鄉找到了寶藏。經科學鑒定

含有人體所需要的礦物質及微量元素，有將此水

源分享給大眾的念頭，以傳遞「健康與美麗」的

信念，並為紀念當時發現稀有天然湧泉的原住

民，將品牌命名為–『巴部農』。  

本屆董監事會議也在陳武剛總裁熱情邀約之下於

新竹橫山召開,藉此參觀「巴部農鹼性水」生產過程及設宴接待來訪董監事等一行。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

參觀「巴部農鹼性水」生產線 

 董監事赴「巴部農鹼性水」生產礦區考察行 

參訪董監事與 112.12.20當日生產之巴部農礦泉水合影 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

產品經驗交流分享 

 董監事赴「巴部農鹼性水」生產礦區考察行 

出席董監事於產品經驗分享交流會後合影留念 



8 月 14日，海商會張平沼會長、黃旭昇秘書長，對中國機電商會台北辦事處湯軍主任、甘軍副

主任進行了拜訪。雙方就新的形勢下如何為加強海峽兩岸交流和聯繫進行了深入的討論與交

流。在座談中，張平沼會長首先對中國機電商會台北辦事處在服務兩岸企業及推動兩岸經濟合

作中發揮的民間交流作用表示感謝，并贊揚其在重要管道中發揮的重要作用。 

 

張平沼表示，回顧自中國機電商會臺北辦事處

設立以來，貴我持續友好合作，共同組織台商

參加大陸相關經貿交流活動、為兩岸企業建立

聯繫與擴大合作搭建平臺、促進兩岸產業合作

水準提升等方面進行深入交流，發揮民間工商

團體在促進兩岸經貿往來、服務兩岸企業、增

進兩岸同胞福祉的積極作用，進一步深化彼此

間合作。 

未來，雙方將積極合作，為加強海峽兩岸交流和聯繫作出積極的貢獻；加強兩岸企業品牌合作

交流業務，雙方建立穩定聯繫、務實合作的有效機制。 

 

 

 

 

 

 

 

拜會中國機電商會 

 董監事赴「巴部農鹼性水」生產礦區考察行 

張平沼會長與中國機電商會台北辦事處湯軍主任/甘軍副主任合

影 



8 月 3 日，海商務協調會副會長兼秘書長黃旭昇率團赴莒縣考察交流。莒縣委常委、統戰部部

長、縣政協黨組副書記張維明，縣政協黨組副書記、副主席王曉強出席活動。 

張維明在座談中首先對海峽兩岸商務協調

會代表團一行的到來表示歡迎，並從莒縣的

基本情況、文化底蘊、自然生態、交通區位、

特色產業、經濟社會發展等方面向代表團進

行了詳細介紹。希望海峽兩岸商務協調會進

一步加深與莒縣的溝通交流，增進彼此間的

友誼，推動交流與合作向更寬領域、更深層

次、更高水準邁進。 

 

黃旭昇對近幾年來莒縣經濟社會發展取得的成就表示祝賀，對莒縣關心支持兩岸合作表示感

謝。他表示，通過此次考察交流活動，對莒文化有了更深層次的瞭解，海商會一直致力於兩岸

的合作交往，希望在文化交流的基礎上，努力促成金門縣與莒縣雙方在各領域的交流合作，並

推動合作成果更大範圍地惠及兩岸經濟社會發展。 

 

在莒期間，海峽兩岸商務協調會代表團拜會了日照政協主席楊留星等人，進行了親切友好的交

流。 

 

 

 

 

 

 

 

日照莒縣考察交流 

 董監事赴「巴部農鹼性水」生產礦區考察行 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上上市市櫃櫃公公司司董董事事暨暨監監察察人人進進修修研研習習課課程程    

證交所及櫃買中心為配合金管會發布之「公司治理 3.0-永續發展藍圖」，強化上市櫃公司董

事會之職能及確保董事、監察人進修之品質，爰增訂「上市上櫃公司董事、監察人進修推行要

點進修體系機構認可審核原則」於 2022 年 1 月 1 日起施行，上市櫃公司董監事之進修由過去

依課程核可進修時數制改為由認可進修機構核可之方式。 

 

配合政府施政，本會提出進修機構認可申請，榮獲證交所及櫃買中心審查通過，認可本會成為

「上市上櫃公司董事、監察人進修推行要點」第 6 條認可之進修機構，此殊榮絕對是對本會

工作肯定！ 

 

本會為確保上市櫃公司董監事具備董事進修地圖課程規劃之專業知識，未來除定期推出市場需

求的公開課程外，亦依照各別公司或不同董事會、董事之需求，建置為各別企業量身定做的到

府授課，分享董監事進修服務。除了基礎課程外，本會更重視企業經營環境變遷、與時俱進的

公司治理智能與最佳實務相關課程的研究與發展，以滿足廣大董監事成員在有效履行董監事職

責上的需求。 

         

 

 

 

 

 

 

本會獲 TWSE 認可之董監事進修課程辦理機構 



參參加加【【中中國國進進出出口口商商品品交交易易會會】】  

由中國對外貿易中心主辦之廣交會是國際貿

易盛會的巔峰之作,擁有令人印象深刻的歷史

和驚人的規模。它展示了種類繁多的產品,吸

引來自世界各地的買家超過 25000 家參展商

參加了這個自 1957 年以來每年兩次在廣州舉

辦的國際展覽！在中國產生了巨大的商業往

來。 

 

 

 

 

 

 

經濟部國貿署【推廣貿易業務補助經費】 



參參加加【【22002233 越越南南河河內內布布料料及及製製衣衣配配件件展展覽覽會會】】  

為越南最重要的紡織布料專業展會,自

1990 年代起舉辦至今，越南紡織展得到

越南工業部、越南紡織成衣集團

VINATEX 及越南紡織服裝協會 VITAS 及

越南胡志明市成紡編織刺繡協會 AGTEK

等公協會支持，是越南最具權威性的國

際紡織及製衣機械專業展會。由於紡織

業的急速發展，越南已漸成世界主要成

衣出口國之一，台灣廠商參加該展展出

良好，台灣區更是人潮不斷的湧入。 

 

 

 

 

 

  

經濟部國貿署【推廣貿易業務補助經費】 


